Découvrir la Famenne-Ardenne au pas de l'âne, le Trek Ânes 2020



Comme chaque été, la petite asbl Escap'Ânes Famenne Ardenne se met sur son 31 pour nous organiser de chouettes aventures avec un grand «A»!

Avant de se lancer début août dans la phase « exécution » du rallye équestre au camp militaire de Marche-en-Famenne, ces deux amoureux de la randonnée que sont Didi et Alain Dantinne mettent un point d'honneur à proposer un Trek Ânes en Famenne fin juillet.

Depuis leur passage à la RTBF fin mai dans l'émission Printemps Grandeur Nature sur le GeoPark Famenne-Ardenne aux côtés d'Adrien Joveneau (à revoir sur Auvio), les demandes pour des (demi-) journées découverte au pas de l'âne n'arrêtent plus de tomber! L'agenda de la petite asbl ne désemplit pas ! Nos deux compères accompagnent en effet chaque sortie en guidant les familles et expliquant le comportement de cet animal sympathique aux longues oreilles!

Ces jeudi 23 et vendredi 24 juillet, c'est donc « le » Trek Ânes 2020. Suite à des désistements de dernière minute, cette année, il s'étale sur deux jours. D'habitude, c'est du lundi au vendredi.

Jeudi, il est 8h30, les box et les préaux sont déjà nettoyés comme chaque jour, les rations de foin et l'eau sont distribuées et voilà déjà Freddy qui arrive avec son âne Fifi.

Cela fait quelques sorties qu'il vient « s'entraîner » avec son ami aux longues oreilles en compagnie d'Alain, Didi, Charly, Jeannot, Pépito. Pour ces deux jours de parcours assez longs, Myrtille et Praline restent au paddock et au pré. Les trois costauds s'occupent des bagages des deux familles accompagnantes. Accueil des familles, répartition des bagages dans les sacoches, brossage et check des pieds.

On peut y aller! C'est parti, direction Rendeux-Haut, la ferme équestre-restaurant-hébergement La Golette! L'itinéraire passe par les plus beaux endroits de la Calestienne, cette bande calcaire traversant la Famenne. Au menu des 20 km, Champlon-Famenne, Grimbiémont, Hodister et...plonger vers Rendeux-Haut.

« Y'a plus qu'à ». La jeunesse qui participe à ce Trek prend son boulot à cœur : « Non Jeannot, on ne mange pas tout le temps! », « Non, Charly, on ne grignote pas en cachette ». Fifi s'en sort très bien pour cette première longue distance. Pépito, le plus petit, assure en portant les petits sacs d'écoliers contenant les câbles d'attache pour les haltes. A la halte de 12h30, Alain et Didi décident de s'arrêter près de la ferme de Chovémont. C'est l'heure de l'apéro, Alain, notre accompagnateur en montagne UIMLA sort sa bouteille de rosé bien fraîche et les chips! J'en connais qui vont être contents! Une heure et demie plus tard, en arrivant à Hodister, Jean-Marie -qui les héberge de temps en temps lors d'autres étapes-, leur offre le rosé et l'herbe bien verte du pré pour les ânes! What else? On n'est pas bien ici?



Par: Alain Dantinne





Heureusement, il ne reste plus que 5 km « en descente qu'il dit le guide »... Allez ! Hop ! Tout schussss... Nous voici en vue de la vallée de l'Ourthe, la belle bâtisse de Françoise, notre charmante hôtesse gérant l'hébergement et le couvert à La Golette. Les paddocks sont derrière le manège tenu par sa belle-sœur. Séquence apéro-repas du soir en mode « trop bon ».

Vendredi, après un nuit réparatrice (c'est qui qui a dit que je ronfle ?), le petit-déjeuner buffet magique nous attend. Francoise a encore mis les petits plats dans les grands, le buffet pour le pique-nique est juste à côté du cramique au chocolat et de la salade de fruits!

Bon, ce n'est pas tout cela mais on a encore 20 km à faire! Séquence brossage, vérification des pieds, chargement des bagages. Il est 9h30, la petite troupe se met en route vers Rendeux-Bas, les crêtes de Menil-Favay nous attendent! Bon, c'est juste, avant, il y a deux petites « bavantes »! Une côtelette suivie d'une belle rampe pour, enfin, se contenter d'un faux-plat gentil vers les crêtes. 10h30, tout le monde a survécu à l'épreuve, pause à l'ombre, boire un petit peu d'eau. Le pique-nique sera pris juste avant la tour de Marenne. D'abord, trouver une zone herbeuse pour nos amis, sortir les câbles, décharger les sacoches. Une demi-heure plus tard, il est temps de repartir via la ligne de crête. De belles sentes sous les frondaisons nous permettent d'avancer à un bon 4 km/h. Il est

14h30 quand nous traversons la petite ville de Marche étonnée de voir défiler pareille procession.

15h, Charly, Jeannot et Pépito, tout fiers d'avoir bien marché et porté leurs charges respectives retrouvent avec satisfaction les deux ânesses mises au chômage temporaire.

Très belle mini-édition 2020! Bravo à tous les participants avec une mention spéciale pour les plus jeunes! Nous vous donnons rendez-vous la semaine du 26 au 30 juillet 2021 pour la prochaine édition du trek Ânes en Famenne!

Pour le rallye équestre au camp militaire, sauvez aussi les dates, le weekend des 7 et 8 août 2021.

